

Bulletin paroissial

Avril 2024



La voici, la Joie de Pâques ! Christ est ressuscité. Il est vraiment ressuscité. Cette bonne nouvelle, il nous revient de l'annoncer au monde, à la suite de notre Pape, qui parle pour Rome et pour le Monde [Urbi et orbi].

Notre monde est en grande transformation, nous sommes tous troublés et, dans ce trouble, nous sentons l'urgence d'écouter la Parole de notre Seigneur, de plonger dans le Mystère de cette Résurrection. Nous sentons aussi l'urgence d'agir pour plus de justice, plus de paix. Comment vivre ensemble l'écoute priante et l'engagement ? C'est ce que nous propose chaque dimanche la liturgie. Le mot liturgie signifie l'action pour le peuple. L'Eglise nous propose d'écouter le message de Dieu et d'aider nos frères et sœurs à agir dans l'inspiration commune que produit ce message. Comment ? La liturgie de la Parole est le temps de l'écoute et de la prière. La Parole proclamée résonne particulièrement pour chaque fidèle. Le prêtre, par son homélie, ouvre les voies de l'accueil du message de Dieu. Les intentions de la prière universelle sont une réponse commune de l'assemblée. La liturgie de la Parole se déroule en suivant deux propositions simples : «Parle, Seigneur, je t'écoute» et «Seigneur, écoute-nous». La liturgie de la Parole est un échange avec Dieu, basé sur la disponibilité absolue de son attention à nos problèmes. La liturgie de l'Eucharistie est le temps où nous remercions le Christ de cet Amour absolu qui l'a conduit à donner sa vie pour nous sauver et nous faire entrer dans la Vie éternelle. Il est le Chemin, la Vérité et la Vie. Après la consécration du pain et du vin, nous faisons mémoire de sa Passion et de sa Résurrection : « Nous annonçons ta mort, Seigneur Jésus, nous proclamons ta résurrection, nous attendons ta venue dans la gloire. C'est le temps dit de l'anamnèse : retour à la mémoire. A partir du moment où Jésus est là, par le changement de la substance du pain et du vin en son corps et son sang et où nous exprimons notre volonté de nous unir à Lui, il se donne à nous.

La liturgie paraît souvent compliquée, alors qu'elle est pensée pour nous guider. C'est pour mieux la comprendre et la suivre que nous entreprenons dans la paroisse de partager nos expériences à ce sujet. Toutes les personnes qui souhaitent y tenir un rôle sont bienvenues le **13 avril de 9h 30 à 12h30 à Saint-Vincent de Paul** pour un temps de partage. Nous sommes tous conscients que les sensibilités liturgiques sont diverses, nous faisons l'expérience que, par le partage, nous avançons tous par des chemins différents dans l'approfondissement du Mystère de Dieu, dont la bible nous dit en hébreu qu'il est Adonaï et Elohim : Dieu qui se conjugue au singulier et Dieu qui se conjugue au pluriel. Si nous voulons absolument imposer notre vision des choses, nous oublions que Dieu se conjugue au pluriel, qu'il est un et multiple. Chacun de nous a un rôle à jouer, chacun de nous a sa place dans l'Eglise, chacun de nous doit pouvoir participer à la liturgie en accord avec ses capacités, son temps, ses limites. Et il faut aussi que les choses tournent : que les responsabilités des services tournent un peu pour que « ça tourne » fort.

Christ est ressuscité. Il est vraiment ressuscité.

Antoine Vion



VENTE DE GATEAUX

**AU PROFIT DE L'ÉCOLE SPÉCIALE
DE BRAZZAVILLE**



Dimanches 5 mai et 2 juin
Après la messe



Eglise Saint Vincent de Paul
10 rue Ernest Sauvestre
44400 REZE

Depuis le 1er octobre, je suis partie en volontariat de solidarité internationale à l'École Spéciale de Brazzaville, en République du Congo, pour une durée d'un an. Je suis envoyée par la Délégation Catholique pour la Coopération (DCC).

L'École Spéciale œuvre depuis près de 50 ans pour la scolarisation gratuite des jeunes congolais exclus de l'enseignement classique : enfants en situation de handicap, en décrochage scolaire, ayant des troubles de l'attention, analphabètes, etc. Ce projet, né d'une idée de Sœur Marguerite TIBERGHIEU, Fille de la Charité, permet aujourd'hui à près de 2 000 jeunes et adultes de milieux défavorisés de réintégrer le système scolaire, de reprendre confiance en eux, avec l'opportunité d'apprendre un métier manuel pour s'insérer dans la vie professionnelle.

Cette école vit des dons. Chaque geste représente pour nous un précieux soutien. Merci à vous!

N'hésitez pas à suivre les actualités de l'École sur notre page Facebook et à soutenir encore une fois ce beau projet via la page HelloAsso de l'association "Les Amis de l'École Spéciale de Brazzaville" ou par le site <https://www.ecolespeciale.net/>.

Pauline Bétaille

Invitation Matinée Liturgie – 13 avril, Saint-Vincent de Paul, 9h30 -12h30

Vous exercez régulièrement ou ponctuellement un service dans les célébrations de la paroisse ou vous souhaitez le faire. Vous avez envie d'échanger à ce propos, de partager votre expérience ou vos questions.

Bienvenue samedi 13 avril à l'église St-Vincent-de-Paul pour échanger à ces sujets.

Voici la manière dont les choses vont se dérouler :

9h30 : Café et ouverture / Prière / Introduction générale par le Père Gérard

10h - 11h : Ateliers en parallèle pour s'entraîner avec les autres

Atelier 1. Proclamer la Parole [lecture] / Atelier 2. Chants [posture, psalmodie]

Atelier 3. Préparation du diaporama /

Atelier 4. Sacristie, fleurissement et décoration [couleurs du temps liturgique, organisation, etc. / **11h** : Pause

11h - 12h15 : Mise en commun et discussion collective

12h15 : Conclusion avec une prière et une louange / **12h30** : Pique-nique

Samedi 13 avril de 10h à 16h30 Carré Saint-Anne à Saint-Nazaire



**Et si...
nous cessions
de parler d'“eux”
pour parler de “nous”...**



Le handicap, accueil ou inclusion en paroisse ?

Initiatives et adaptations

Samedi 13 avril

de 10h à 16h30

Carré Sainte-Anne
à Saint-Nazaire

Intervention du P. Jean-Claude
Lemaître, prêtre du diocèse de
Rennes, curé de paroisse et
porteur d'un handicap moteur
de naissance



Inscriptions :

<https://diocese44.fr/formation/le-handicap-accueil-ou-inclusion-en-paroisse/>

Renseignements :

06 62 95 86 30 - veilleurpph44@gmail.com



Pastorale
des personnes
en situation
de handicap

UN NOUVEAU LOGO POUR LE DIOCÈSE



La promulgation de nouvelles orientations, le 4 février 2024, a été l'occasion pour le diocèse de se doter d'un nouveau logo. La création en a été confiée au Service communication et son graphiste, Michaël Bazin. La proposition retenue s'appuie sur plusieurs symboles :

- **La Croix** signe de la foi chrétienne annonce le Christ mort et ressuscité. Elle est ici aussi **un phare**, repère dans la nuit : Christ lumière des nations, lumière du monde.
- Les trois carrés de la partie supérieure de la croix font référence au dessin de **l'hermine** (tête stylisée), et aux racines du diocèse de Nantes.
- De cette Croix/phare part **une lumière**, celle du Christ, qui illumine les différents **paysages et territoires** du diocèse en un faisceau kaléidoscopique, image utilisée par Mgr Percerou pour décrire la vitalité du diocèse.
- Cette lumière trouve son centre dans la croix du Christ ressuscité et **irradie** comme le font **les vitraux** de nos églises.

<https://diocese44.fr/un-nouveau-logo-pour-le-diocese/>

<https://www.youtube.com/watch?v=dnikjQUbycA>

De L'Annonciation à Noël !

L'Annonciation, c'est l'annonce à Marie faite par l'ange Gabriel qui lui révèle qu'elle est enceinte. Selon notre foi chrétienne, Jésus n'est pas né d'une union charnelle : c'est l'Esprit Saint qui a conçu Jésus. Notre Eglise a choisi de célébrer l'événement neuf mois avant Noël. L'Annonciation à Marie est normalement célébrée le 25 mars, mais cette année, elle tombe dans la Semaine Sainte, d'où l'exception :

Nous fêtons l'Annonciation le lundi 08 avril à 18h00 aux Sorinières.

La poule au pot : c'est top !

Le dimanche 17 mars, 35 personnes, invitantes et invitées, ont vécu ensemble dans la bonne humeur la préparation et le partage d'un repas dans les murs du centre socioculturel (CSC) de Ragon, à Rezé. Au menu : une poule au pot. L'événement était organisé par la TOP, Table Ouverte Paroissiale. La TOP est une journée proposée et organisée par la paroisse, pour des personnes, paroissien(ne)s ou non, croyant(e)s ou non, qui peuvent rester seul(e)s le dimanche et se sentir isolé(e)s.

Le but de la TOP est de créer une rencontre, des échanges, des partages, à l'occasion de la préparation du repas, du déjeuner, puis lors du temps de jeux l'après-midi. Occasion de rappeler que, dans la Bible et dans l'Évangile, la table est un lieu de la rencontre avec tous, du dialogue, et du bien vivre ensemble, en fraternité. Pour cette édition, une invitation particulièrement sympathique : avant l'apéro, nous avons été conviés par Dominique (professionnel du CSC) à écouter trois chansons de la chorale du Seil qui répétait exceptionnellement ce jour-là dans la salle d'à côté.

Il y a eu un petit coup de chaud en cuisine, pour avoir le temps de finir les plats, dresser les tables, profiter du mini concert... Et la journée a été, une fois de plus, très appréciée par les invitants et les invités, qu'on ne pouvait plus vraiment distinguer au fur et à mesure de la journée !



Un grand MERCI à Madame Elmira BECQ

Elle a commencé et a travaillé avec nous en même temps que l'année de la création de notre nouvelle paroisse.

Sept ans au poste de secrétaire ! Nous avons pu bénéficier de son talent, de sa bienveillance et de sa gentillesse. Nous avons pu lire régulièrement notre bulletin mensuel grâce à elle. Sept ans déjà ! Le temps passe vite ! Après ces années de travail avec nous, elle nous a écrit pour annoncer son souhait de ne pas continuer.

Maintenant, c'est à nous de la remercier pour ce qu'elle est et lui dire notre reconnaissance pour ce qu'elle a réalisé, pour nous, en paroisse.

Que le Seigneur la bénisse et la comble de toutes les grâces dont sa famille et elle-même ont besoin.

Encore un grand merci et bonne route Elmira !

Le curé au nom de toutes les paroissiennes et de tous les paroissiens.

NB : Une petite équipe de bénévoles s'est constituée pour prendre le relai, d'une manière temporaire, en attendant une nouvelle réorganisation.

Le Seigneur a accueilli dans sa paix :

Aux Sorinières : Françoise BOURRIAUD ; Dulien COURCOUL ; Henri POTET

A Pont Saint Martin : Jean GUILLOU

A Saint Vincent de Paul : Guy MORNET ; Célie BAUDROUET ; Bernard CORBINEAU ; Madeleine BRECHET

Messes en semaine : ça vaut aussi la peine !

* *Saint Vincent de Paul* : mercredi à 9h15

* *Les Sorinières* : mardi à **18h30 à l'église**

* *Pont Saint Martin* : jeudi à 9h00



Messes ou temps de prière avec nos anciens en Maison de retraite

St Vincent de Paul : 1er jeudi du mois 11h15 (Vert Praud)

St Vincent de Paul : 2^{ème} vendredi du mois 10h45 (La Houssais)

Les Sorinières : Tous les vendredis sauf le 4^{ème} du mois 11h (La Sanglerie)

Pont Saint Martin : Tous les mercredis 15h sauf le 2^{ème} du mois (La Roselière)